

Communiqué de presse

«Bilatérales III – Aborder maintenant les négociations avec l'UE»

Zurich, 15 février 2024. scienceindustries salue le projet de mandat de négociation visant à stabiliser les relations bilatérales avec l'UE. Pour les industries chimiques, pharmaceutiques et des sciences de la vie, il est capital de poursuivre ce fructueux modèle. La plus grande industrie exportatrice de Suisse a besoin de relations solides à long terme avec le plus important partenaire commercial, de sécurité juridique et de sécurité dans la planification.

«Nous saluons le projet de mandat de négociation visant à stabiliser et à développer les relations entre la Suisse et l'UE», dit Stephan Mumenthaler, directeur de scienceindustries. «Celui-ci offre la souplesse nécessaire à la création de relations solides à long terme et partant, à la sécurité juridique et à la sécurité dans la planification pour les entreprises suisses. Il appartient maintenant au Conseil fédéral de faire avancer rapidement les négociations et d'exploiter de façon optimale la période précédant les élections européennes.»

Garantir l'accès au marché et la libre circulation des personnes

L'industrie chimique et pharmaceutique, dont la part à l'ensemble des exportations suisses est supérieure à 49 %, constitue l'épine dorsale de l'économie suisse. La moitié de ses exportations sont écoulées sur le marché de l'UE, dont l'accès est facilité par la reconnaissance mutuelle en matière d'évaluation de la conformité (ARM). Il faut éviter que cet accord ne s'érode, ce qui entraînerait une hausse massive des charges administratives et des coûts supplémentaires de plusieurs centaines de millions de francs suisses.

En outre, les entreprises membres de scienceindustries, qui sont très actives dans la recherche, ont besoin de spécialistes hautement qualifiés de l'UE. Au vu de l'aggravation du manque de spécialistes dans le domaine des mathématiques, de l'informatique, des sciences naturelles et de la technique (MINT), cet élément revêt une grande importance pour l'industrie chimique, pharmaceutique et des sciences de la vie. Dans ce contexte, il est impératif de maintenir l'accord sur la libre circulation des personnes.

Les accords sur l'électricité et sur la coopération sont importants

scienceindustries salue la recherche de nouveaux accords sur le marché intérieur dans le domaine de l'électricité et de la sécurité alimentaire. L'accès au marché européen de l'électricité renforcera la sécurité de l'approvisionnement pour nos entreprises membres et créera de la sécurité dans la planification. L'extension de la stabilité du réseau et la possibilité pour la Suisse de participer aux instances de l'UE concernées sont d'importance capitale.

scienceindustries salue également la conclusion d'un accord de coopération en matière de santé, de formation et de recherche. Le champ d'application de l'accord sur la santé est adéquat et il devrait rester limité à la sécurité sanitaire. En tant que place de recherche et d'innovation, la Suisse et son industrie pharmaceutique et chimique profitent de la collaboration européenne en matière de recherche. scienceindustries salue donc une association complète aussi rapide que possible aux programmes de recherche de l'UE, en particulier à Horizon Europe.

Vous trouverez de plus amples informations dans notre prise de position.

Pour plus d'informations:

Stephan Mumenthaler, directeur
stephan.mumenthaler@scienceindustries.ch, +41 79 593 91 63

Pia Guggenbühl, responsable affaires publiques et communication, membre de la direction
pia.guggenbuehl@scienceindustries.ch, +41 79 566 60 10

À propos de scienceindustries:

scienceindustries, l'association économique du secteur chimie, pharma, sciences de la vie, s'engage en faveur de conditions-cadre très favorables, en comparaison internationale, pour ses quelque 250 entreprises membres. L'industrie de la chimie, de la pharmacie et des sciences de la vie emploie en Suisse environ 77'000 personnes. En sa qualité de plus grande industrie exportatrice de Suisse, elle fournit une contribution importante à la prospérité du pays.